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ATA SEXTA SESSAO  DO 2°  PERioDO ORDINARIO DO EXERcicIO 2023,
CORRESPONDENTE  AO  TERCEIRO  ANO  DE  LEGISLATURA  2021-2024,
REALIZADA  PELA CAMARA  MUNICIPAL  DE  LAGOA NOVA NO  DIA  14  DE
SETEMBRO DE 2023,

Aos quatorze (14) dias do mss de setembro do ano de dois mil e vinte e tres
(2023), na Camara Municipal situado na Avenida Doutor Silvio Bezerra de Melo
N° 368,  Centro,  Lagoa Nova,  Estado do Rio Grande do Norte, as  18:00h (nove
horas),  realizou  a sexta sessao do segundo  periodo ordinario do exercicio de
2023,   presidida  e  secretariada  respectivamente,   pelos  vereadores   Lourival
Francisco   da   Silva   Oliveira   (Presidente),   e   Emilio   Jos6   de   Medeiros   (1°
Secretario).   0   Senhor  Presidente   convidou   o   1°   Secretario   para  fazer  a
verificaeao de qu6rum, e em seguida a chamada dos Vereadores regishando a
presence de Ant6nio Domingos Soares,  Cleiton Wallace da Silva  Santos]
Emi'lio Jose de Medeiros, Eliabe Davi Alves,  Erivan de Souza Costa Filho,
Genival Jer6nimo da Costa, Jos6 Miranda da Silva, Josefa Maria da Silva,
Lourival Francisco da Silva Oliveira, Luis Carlos Macedo da Silva e Paulo
Eduardo Guimafaes em ndmero de onze (11 ). Regimentalmente, o Senhor
Presidente declarou aberta a sessao sob a protegao de Deus, e autorizou
o  1 a Secretario a leitura das materias conforme o artigo 85 do regimento
interno. Em seguida,  autorizou  o servidor da casa para realizar o sorteio
dos  vereadores  destinado  ao  uso  da  palavra  no  expediente,  conforme
artigo  85,  pafagrafo  6°  do  Regimento  lnterno.  Finalizado  o  sorteio,  foi
colocado em discussao e votagao a Ata da primeira (3a) sessao ordinaria
do   segundo   periodo   legislativo   de   2023,   tendo   sido   aprovada   por
unanimidade.  Em  seguida, foi  realizada a  leitura das seguintes  materias:
Projeto de Lei n°013/2023 de autoria do Poder Executivo Municipal, que
reprograma  o  saldo  financeiro  da  sessao  onerosa  instituida  pela  Lei
Federal n°176/2020 e da outras providencias. Projeto de Lei n°014/2023
de  autoria  do  Poder Executivo  Municipal,  autoriza  a abertura  de  cr6dito
especial ao oreamento anual de 2023 em favor da Secretaria Municipal de
Esporte, Cultura e Juventude no valor de R$162.382,17 (cento e sessenta
e dois mil trezentos e oitenta e dois reais e dezessete centavos) e da outras
providencias. Oficio n°OO1/2023 da Empresa Concreall, onde o assunto 6
a resposta ao Pedido de  lnformaeao n°006/2023 de autoria do Vereador
Paulo  Eduardo  Guimaraes.  Offcio  n°261/2023  de  autoria  do  Minist6rio
Publico  do  Estado  do  Rio  Grande  do  Norte:  convite  para  participar  de
reuniao presencial  no dia 04 de outubro para apresentagao do  projeto e
painel arrecada mais e da cartilha "oito passos para o aperfeicoamento da
arrecadacao  do  IPTU".  Offcio  n°022/2023  de  autoria  da  Camara  dos
Dirigentes Lojistas de Lagoa Nova/RN, onde a assunto 6 a solicitacao de
uso da Tribuna Livre. Projeto de Lei n°011/2023 de autoria do Vereador
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Cleiton Wallace da Silva Santos, torna de utilidade pt]blica a Camara dos
Dirigentes   Lojistas   de   Lagoa   Nova/RN,    e   da   outras   providencias.
Requerimento  n°  149/2023  de  autoria  do  Vereador  Eliabe  Davi  Alves,  onde
requer  da  administracao  municipal,  que  seja  feito  gestao  junto  a  secretaria
estadual de desenvolvimento rural e da agricultura familiar -SEDRAF, para que
seja viabilizado urn mutifao de atendimento para atender as mulheres rurais do
municipio de Lagoa Nova/RN atrav6s do programa estadual de documentagao
da trabalhadora rural. Requerimento n® 150/2023 de autoria do Vereador Eliabe
Davi  Alves,  onde  requer  da  administragao  municipal,  que  seja  realizada  a
aquisigao de urn veiculo com refrigeraeao para da suporte ao programa do leite
na  zona  rural  do  nosso  municipio,  atrav6s  de  distribuig6es  nas  Comunidades
Filgueira, SI'tio Ceara, Canta Gala, Santa Rita e nas que se fizerem necessario.
Requerimento n® 153/2023 de autoria do Vereador Jos6 Miranda da Silva, onde
requer da administraeao municipal, atraves do seu 6rgao competente, que sejam
implantados  comong6is  no  Ginasio  Joao  Balao  para  melhorar  a  refrigera9ao
daquele  local.  Requerimento  n°  154/2023  de  autoria  do  Vereador  Genival
Jer6nimo da costa, onde requer da administra?ao municipal, que seja construida
uma central de beneficiamento de peixes para atender os piscicultores de Lagoa
Nova.  Requerimento n°155/2023 de autoria do Vereador Luis Carlos da Silva
Macedo, onde solicita a implanta€ao de uma bomba e de uma caixa d'agua com
padfao  de  energia  el6trica  para  o  poap  perfurado  na  Comunidade  do  PA.
Santana.   Moeao   n°053/2023   de   autoria   dos  Vereadores   Emilio   Jos6   de
Medeiros  e  Jos6  Miranda  da  Siiva,  dirigida  as  faml'lias  do  Senhor  Francisco
Crispim    Soares   Sobrinho,    em    decorr6ncia   do   seu   falecimento.    Macao
n°054/2023 de autoria de todos os vereadores,  dirigida as familias do Senhor
Virgilio Pereira da Silva, em decortencia do seu falecimento. Mocao n°055/2023
de autoria de todos os vereadores, dirigida as fami'lias do Senhor Maurilio Andie
Pereira  da  Silva,  em  decortencia  do  seu falecimento.  Mo§ao  n°056/2023  de
autoria de todos os vereadores, dirigida as familias do Senhor Francisco Ferreira
da Silva, em decorrencia do seu falecimento. Questao de Ordem, o Vereador
Cleiton  Wallace  da  Silva  Santos,  solicita que o  Projeto  de  Lei  n°014/2023  do
Poder Executivo  seja colocado em votagao em  ir para as  comiss6es,  dada a
necessidade de aprovagao do projeto que trata sobre a Lei Paulo Gustavo para
os artistas do Municl'pio. 0 Senhor Presidente declarou que a solicitacao do
vereador seria colocada em votacao para o plenario. Em seguida, Senhor
Presidente  declarou  facultada  a  palavra  a  Senhora  Raiani  Guimafaes,
Presidente da  CDL - Lagoa  Nova/RN. A Senhora Raiani Guimaraes -
Iniciou o seu pronunciamento relatando uma breve hist6ria de como a CDL
foi gerada, para que todos compreendam a Entidade. Em 2013, participou
de  urn  curso  doo  SEBRAE  chamado  EMPRETC,  com  uma  turma  de
empreendedores,  cito alguns  (Alexandra,  Damiana,  Emanuele,  eu,  entre
outros) da cidade, o curso foi realizado em Cerro Co fa, la estiveram unidos
em urn dnico prop6sito, desenvolvimento econ6mico dos nossos neg6cios,
onde em meio as conversas surgiu urn proposta de montarmos uma CDL
na   cidade,   todos   empolgados,   acharam   que   daria   certo.   Em   2014,
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chegaram a conversar, foi atras de alguns comerciantes, mas nao vingou...
Em 2015,  houve outra tentativa,  Ronailson atrav6s de sua amizade com
Afranio Miranda (que era presidente da FCDL, na 6poca), tentou montar a
Camara em nossa cidade, outra vez nao vingou.  Em 2019,  nossa cidade
foi surpreendida com assaltos e ataques a correspondentes bancarios e
caixas eletr6nicos, amargamos duramente a falta de seguran?a e dinheiro
em especie circulando na cidade. Entao diante das indignae6es de toda a
populacao e principalmente dos comerciantes, resolveram se mobilizar, e
convocaram  reuni6es  com  agencias  bancarias,  Sebrae,  Poli'cia  Militar,
Prefeito  e  autoridades  municipais.  A  partir  dai' viram  a  necessidade  de
andar juntos.  E  entao  manifestaram  a  vontade  de  uma  associagao,  foi
quando o Sebrae se disponibilizou a ajudar atrav6s de consultoria.  E urn
grupo foi formado com esse desejo e o apoio incondicional de Maria Luisa
Fontes, consultora do Sebrae e vice presidente da CDL Natal.  Urn longo
percurso, mas em outubro de 2019 conseguiram concluir estatuto e fundar
a CDL. Tiveram em sua primeira presidencia Di6genes Galvao que acabou
renunciando o cargo e sua vice-presidente assumiu, Vanusa Assungao e
eu, que vos falo, passei a ser a vice presidente dela. De la pra ca, a CDL
foi   inicialmente  se   montando,   se  estruturando,   procurando  aliados  e
empresarios que acreditassem que juntos seriam mais fortes e iriam mais
longe.  A  CDL  tentava  fazer  seu  papel  social  ajudando  em  campanhas
como Natal solidario, evento de juventude. Promog6es no comercio local
valorizando o que temos em nosso municipio, segundo a oradora, nao foi
facil, 2020 ja iniciamos com uma pandemia e a CDL tao jovem,  potem ja
foi  lutar  para  que  os  comerciantes  nao  fechassem  as  portas  e  sim
abrissem, mas abrissem com seguranga, lutaram pelo direito de todos e,
conseguimos que o com6rcio de Lagoa Nova nao fechasse as portas na
pandemia, distribui'mos cartazes, mascaras, conseguimos alcool em gel e
liquido  para  as  empresas  a  prego  de  custo,  enfim  fizeram  o  seu  papel
enquanto entidade. Esse ano de 2023 iniciaram com uma nova Diretoria,
ja com uma certa experiencia,  mantendo nela pessoas comprometidas e
que ja estavam por dentro de como funcionavam as coisas.  E desde do
inrcio do ano, estiveram lutando para que a CDL seja reconhecida pelo seu
trabalho  assocjativista  em  prol  de  urn  todo,  buscando  desenvolvimento
econ6mico   no   municipio,   turismo   e   gera§ao   de   emprego   e   renda,
movimentando a economia local. Lutaram pelo reparo das estradas, ja este
ano no DER, pela vinda de agencias banedrias(como os caixas eletr6nicos
do  88  e  a  agencia  da  Caixa  Econ6mica),   promogao  de  eventos  e
participa9ao neles, como foi no Festival gastron6mico, como foi no 1° Eco
pedal, como esta sendo na Festa do Padroeiro com o resgate da Feirinha
de Sao Francisco, fazemos nossa parte com o comercio, na promoeao de
palestras e cursos que motivem e tragam conhecimento a todos da area,
juntamente com  parceiros,  como a  prefeitura local,  Sebrae,  lgreja,  entre
outros. Fizeram sua parte social arrecadando alimentos e distribuindo para
os    mais    necessitados]    incentivamos    a    uniao    de    todos    para    o
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desenvolvimento do municipio e de cada urn que vive nele! E por isso estao
aqui,  pra  apresentar  o  que  sao,  o  que  fazem,  o  que  estao  fazendo  e
querem  fazer  muito  mais.  A  CDL  hoje  conta  com  uma  Diretoria  de  7
membros sendo a presidente, Raiani Guimaraes o vice presidente Jaciano
Marques, os diretores Vanusa Assuneao, Jhoagra Galvao,  Erika Marcela,
Junior Guimaraes,  Eriberto e Magno Pereira,  uma equipe que se doa de
forma voluntaria para fazer o melhor que pode com as condig6es que tem!
Tern uma colaboradora em regime de CLT Ezaliane, tern uma sede locada
com  custos  para  nos  manter e  por isso  precisam  se  movimentar.  Hoje
possuem  representagao  na  FCDL  federagao  da  camara  de  dirigentes
logistas  do  Estado,  onde  6  a  mesma.  Foi  convidada  ano  passado  pelo
trabalho de destaque da CDL daqui, por ser tao nova, foi vista como muito
atuante e hoje, faz parte da diretoria da  Federacao.  Depois de tudo isto
exposto,  enfatizou  a  importancia  que  a  entidade  CDL  tern  para  nossa
cidade.  Entao, finalizou a fala pedindo que os Senhores Edis analisem o
pleito do projeto de Lei de proposto pelo Vereador Wallace Frade, com o
carinho e respeito que ele merece, pois estao aqui para somar, o trabalho
e vo]untario e nossa Entjdade 6 uma Associagao sem fins lucrativos, mas
que  precisa  se  manter e  movimentar o  com6rcio  e toda  a  cidade.  Sem
mais, agradeceu a oportunidade. Encerrado o pronunciamento na Tribuna,
o Presidente declarou facultada a palavra aos Vereadores pelo tempo maximo
de 10 minutos, conforme o sorteio. 0 Vereador Luis Carios da Silva Macedo -
Iniciou o seu pronunciamento comentando sobre o calgamento da qua principal
do Distrito Manoel Domingos, que nao foi executado no ano passado.  Informou
que esse ano ja teve paralisaeao na estrada, onde reivindicaram melhorias, bern
como,  a  constmugao  dessa  pavimentacao.  Comentou  que  durante  a  semana
procurou o Secrefario de Obras, Bmuno Carvalho, para que pudesse destinar uma
maquina  para  rebaixar a  rua  para que assim  pudesse  receber a  cal€amento.
Segundo ele, por a maquina da Prefeitura estar quebrada, procurou uma parceira
com uma empresa da energia e6lica que se comprometeu de enviar a maquina
para fazer a terraplanagem. Completou dizendo que agora nao falta mais nada
e que a empresa podera  iniciar a execugao daquela obra.  0 Vereador Paulo
Eduardo  Guimaraes  -  lniciou  o  seu  pronunciamento  lamentando  as  parcas
durante a semana de dois lagoanovenses que vieram a falecer. 0 jovem Maurilio
vitima   de   acidente,   e   o   agricultor   popularmente   conhecido   por   Tino,   da
Comunidade  Macambira.  Comentou  que assim  como o Vereador Luis  Carios,
havia solicitado ao Prefeito o Municl'pio de Bod6/RN, a maquina para realizar a
terraplanagem na rua do Distrito Manoel Domingos,  que de pronto autorizou a
parceria. Comentou sobre as crl'ticas destinadas em relacao ao Pavilhao da festa
do  padroeiro  que  nao  acontecefa  durante  esse  ano  devido  o  momento  de
diminuigao  dos  repasses  que  vein  sofrendo  o  Municfpio,  ressaltou  que  se  a
gestao realizasse a festa as criticas aconteceriam da mesma forma, alem de ter
informado  que  a  programa?ao  da  festa  ocorrefa  igual  nos  anos  anteriores,
tamb6m  ressaltou  o  compromisso  do  Prefeito  Luciano  com  Lagoa  Nova.  A
Vereadora Josefa Maria da Siiva - lniciou o seu pronunciamento externando
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os seus sentimentos a faml'lia enlutada do jovem Maurl'Iio pelo seu falecimento.
Fez uma solicita¢ao de forma verbal  sobre a  regularizaeao do 6nibus escolar
disponibilizado para transportar os alunos da zona rural para o curso do IFRN na
Cidade de Currais Novos, tendo em vista a demanda e a necessidade desses
alunos. Questionou sobre a situacao de fechamento da estrada para constmucao
do caleamento do Distrito Manoel Domingos, e questiona como ficara a situaeao
da  Estrada da  Produgao com  relacao ao trafego de veiculos de  empresas  da
energia  e6lica.  Comentou  tamb6m  sabre  a  questao  do  transito  na  Avenida
Doutor Silvio Bezerra de Melo,  que encontra-se numa situagao muito delicada,
mas  que  espera  que  a  Gestao  possa  resolver  essa  situa§ao.  0  Vereador
Genival  Jer6nimo  da  Costa  -  lniciou  o  seu  pronunciamento  comentando
parabenizando  a  coragem  da  Presidente  da  CDL  por  todas  as  ag6es  da
associaeao.   Comentou   sobre   o   inicio  do   projeto   de   piscicultura  que   esta
comeeando no Munici'pio, informou que no ano passado foram produzidos cerca
de 10 toneladas de peixes, ressaltou que o projeto necessita de uma central para
que possa ter mais assistencia e desenvolvimento com os piscicultores, para que
possa  avancar  com  essa  grande  iniciativa.  0  Vereador  Cleiton  Wallace  da
Silva Santos -lniciou o seu pronunciamento comentando sobre sua alegria em
poder contar com os votos favofaveis dos colegas vereadores ao seu Projeto de
Lei que toma de utilidade ptlblica a CDL de Lagoa Nova, al6m de ter ressaltado
a fala da Presidente Raiani Guimafaes, que mostrou a relevancia dessa entidade
para o Municipio. Comentou sobre a questao do transporte escolar do sabado e
questionou de quem e a responsabilidade sobre esse servieo e espera que seja
solucionado  essa  demanda.  Comentou  sobre  o  impacto  negativo  da  energia
e6lica no Municfpio, al6m de ter citado que existem alguns dados cienti'ficos que
o barulho gerado pelas turbinas afetam a produgao de leite,  a procriagao alem
interferir em toda uma estrutura da zona rural. 0 Vereador Eliabe Davi Alves -

B`

lniciou  o  seu  pronunciamento  comentando  sobre  o  seu  requerimento  onde
solicita  que  a  Prefeitura  face  gestao  junto  ao  Govemo  Estadual  para  que  o
Municipio possa receber o mutifao de documentagao rural para as mulheres do
campo.  Informou  que  essa  documentaeao  e  de  suma  importancia,  pois  afeta
diretamente a vida dos agricultores,  principalmente se tratando da previdencia
social. Comentou tamb6m sobre o seu requerimento onde solicita que a Gestao
possa adquirir urn veiculo para transporte adequado do leite para a zona rural,
especialmente por se tratar de urn alimento perecivel. A16m de ter citado  uma
outra demanda que se trata de uma demanda para recuperaeao do Cruzeiro da
Baradna,  local  turistico  e  que  possui  uma  importante fun€ao  hist6rica  para  o
Municipio.    0   Vereador   Ant6nio    Domingos    Soares   -    lniciou    o    seu
pronunciamento    lamentando   o   falecimento   do   jovem    Maurilio,    que    em
decorrencia de urn acidente veio a 6bito, extemou os seus sentimentos a familia
enlutada.  A16m  de ter destinado o seu  pesar as familias do Senhor Francisco
Crispim e de Dona  Luzia pelas  percas.  Parabenizou a  Presidente da CDL por
todo trabalho desenvolvido e por sua explanagao durante a sessao das a?6es
desenvolvidas  por essa  entidade.  Em seguida,  parabenizou  em  nome  de  Raf
Santos, todos os artistas lagoanovenses por sous servieos prestados a
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do   Municl'pio.   0   Vereador   Emilio   Jos6   de   Medeiros   -   Iniciou   o   seu
pronunciamento lamentando a morte do Senhor Chico de Aprigio e do Senhor
Chico Crispim, que vieram a falecer durante a semana, al6m de ter externado os
sentimentos aos familiares dos dois senhores. Convidou todos para participarem
do Leilao de Sao Francisco que sera realizado na casa da Professora Da Luz,
na  Comunidade  Baixa  Verde.  Em  seguida,  mencionou  a  sua  alegria  em  ser
agraciado  com  a  Comenda  Empresario  Jer6nimo  Azevedo,  onde  foi  leito  o
vereador mais atuante de 2022-2023 em votagao publica, ressaltou que isso e a
prova  do  trabalho  que  desenvolve  atrav6s  do  seu  mandato.  Encerrado  os
pronunciamentos,  deu-se  ini'cio  a  ordem  do  dia  para  votaeao  das  mat6rias,
conforme o artigo 88 do  Regimento  lntemo,  o  Senhor  Presidente  colocou  em
discussao e vota§ao o Projeto  de  Lei  n°013/2023  de autoria  do  Poder
Executivo  Municipal,  tendo sido aprovado  por unanimidade.  Discussao e
vota§ao  o  Projeto  de  Lei  n°014/2023  de  autoria  do  Poder  Executivo
Municipal, tendo sido aprovado  por unanimidade.  Discussao e vota§ao a
Projeto  de  Lei  n°011/2023  de  autoria  do  Vereador Cleiton  Wallace  da
Silva  Santos,  tendo  sido  aprovado  por  11  votos  favoraveis  ao  projeto.
Discussao  e votaeao  os  Requerimentos  n°  149  e  150/2023  de  autoria  do
Vereador Eliabe Davi Alves, tendo sido aprovados por unanimidade. Discussao
e vota§ao o Requerime`nto n® 153/2023 de autoria do Vereador Jos6 Miranda
da  Silva,  tendo  sido  aprovado  por  unanimidade.   Discussao  e  votaeao  a
Requerimento n° 154/2023 de autoria do Vereador Genival Jer6nimo da Costa,
tendo sido aprovado por unanimidade. Vota§ao a Mo§ao n°053/2023 de autoria
dos Vereadores  Emilio Jos6 de Medeiros e Jos6 Miranda da Silva,  tendo sido
aprovada  por  unanimidade.  Votacao  as  Mo§6es  n°054,  055  e  056/2023  de
autoria   de   todos   os  vereadores,   tendo   sido   aprovadas   por  unanimidade.
Encerada   a   votaeao,   o   Senhor   Presidente   facultou   a   palavra   para   as
comunica€6es de lideraneas que assim desejarem  usa-la,  pelo tempo maximo
de 5 minutos,  conforme o artigo 85 do regimento interno.  Nada havendo a ser
tratado,   o  senhor  presidente  agradeceu   a   presenea  de  todos  e  declarou
encerrados os trabalhos desta sessao, convocando a pr6xima para o dia 21  de
setembro de 2023.  Camara Municipal,  Plenario Jos6 Jer6nimo da Silva,  Lagoa
Nova/RN,14 de setembro de 2023.
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